

du district, qui s'installa dans cet hôtel, — et le tribunal d'appel, en succédant, en 1800, aux juridictions précédemment organisées, hérita-t-il de cette collection, pour la léguer ensuite aux Cours royales et impériales qui l'ont continuée ?

Toutes mes recherches à cet égard ont été infructueuses. C'est en vain que j'ai fait appel, à cet égard, aux souvenirs de M. le président Onofrio que la Cour de cassation vient de nous ravir pour le recevoir dans ses rangs, et lequel s'était occupé du catalogue de la bibliothèque de la Cour.

« Je ne sais absolument rien, me mandait-il, le 28 novembre 1875, sur la bibliothèque de la Cour qui puisse être utile à vos recherches. J'ignore absolument son origine. En ouvrant les volumes de droit ancien, vous en verrez un assez grand nombre ayant *ex-libris* de M. Vaginay, et aussi, je crois, de M. Terrasson, mais comment ces livres sont-ils venus à la bibliothèque de la Cour ? Ont-ils été donnés ? ont-ils été achetés ? »

En effet, un grand nombre d'ouvrages de l'ancien droit portent ou un *ex-libris* au nom et aux armes de Vaginay, ou sa propre signature avec le titre du volume écrit au crayon.

Vaginay, Jean, seigneur de Montpiney et de Néronde, né à Cony, paroisse de Montpiney (Beaujolais), en 1649, mort le 11 mai 1711, fut un de nos meilleurs magistrats. D'abord procureur du roi à la Cour des Monnaies et au siège de la Sénéchaussée et du Présidial, il occupa la charge de Prévôt des marchands, de 1700 à 1703.

Terrasson appartenait à une famille des plus distinguées. Les auteurs des *Lyonnais dignes de mémoire* ont dit d'elle : Cette noble et ancienne famille lyonnaise est comme celle des Sainte-Marthe dans le Poitou et des De Jussieu dans nos contrées, une de ces maisons privilégiées où le mérite est en quelque sorte inné et dont plusieurs membres ont brillé dans la république des lettres. L'abbé de Cursay a même consacré à cette maison un mémoire *sur les savants de la famille de Terrasson*, Trévoux, 1746. C'étaient entre autres :

Terrasson (André), prêtre de l'Oratoire, célèbre prédicateur, fils aîné de Pierre, conseiller à la Sénéchaussée de Lyon, né en 1669, mort en 1722.